

Les mots - 1/1

Cet article fait suite à la lecture d'un livre que je conseille vivement.

Ariane Fornia m'impressionne beaucoup, tout comme et pour les mêmes raisons que son petit frère. Son livre me captive vraiment. Et je me demande pourquoi, moi, qui d'habitude (enfin, c'est ce que je crois) préfère de ces bouquins qui racontent une histoire plutôt que de ceux qui parlent sans savoir toujours de quoi parler.

Ce livre-là, Dieu est une femme, n'est pas comme un autre. Je me reconnais dans chaque phrase qui y est écrite. Pas forcément toujours d'accord, mais avec une certaine opinion sur chaque sujet concerné. Et c'est pour ça que ce livre est à lire !

Maintenant, petite réflexion de ma part...

Je crois que le fait que je ne sache pas toujours comment penser vient du fait que je ne sache pas toujours sur quoi penser. Quand quelqu'un me parle, je comprends vaguement ce qu'il veut me dire, mais ne cherche pas à saisir le premier degré de ses mots. Et du fait, je ne comprends jamais POURQUOI il me parle, et d'ailleurs ne cherche pas à le savoir. Je ne vois pas pourquoi je ferais cet effort alors que je suis sûre que la moitié des mots prononcés par cette personne n'a pas traversé un instant ses pensées.

Les gens parlent par réflexe : pour faire du bruit parce qu'ils ont peur du silence, pour se faire remarquer parce qu'ils ont peur de se sentir seuls, pour paraître cultivés parce qu'ils prennent l'air de s'intéresser à tout, pour se fondre dans la société parce qu'ils croient tous que sans elle, ils ne pourraient pas survivre.

Mais à quoi servent ces mots ? Peuvent-ils changer vraiment les choses ? Je ne crois pas. Je pense à tous ces hommes politiques que l'on voit à la télévision lors de congrès. Ou bien encore, je pense à tous ces profs qui racontent ce qu'ils peuvent et qui forcent leur vocabulaire fabuleux pour ne pas paraître ridicule devant leurs élèves, et qui profitent du moment même pour se revaloriser. Je pense à tous ces fayots de la vie qui appellent tous ceux qui ne leur ressemblent pas des rabat-joie. Mais qu'ont-ils dans leur tête autre que mensonge pour esquiver leur détresse ?

Certaines personnes trouvent aussi les bons mots rien que pour se défouler, insulter les gens, les critiquer, les humilier, lancer des rumeurs. Mais que changent ces paroles de haine ? Certainement pas plus que celles d'amour. Un mélange de compliments ou d'injures qui ne peuvent faire changer une mentalité, si ce n'est plutôt de l'endurcir...